

Stadthalle Hofgeismar



Visualisierung Vorentwurf Stadthalle, Reichel Architekten BDA

Einleitung

Die Entwicklung der Stadthalle ist schon lange Thema in Hofgeismar, da zum einen Gestaltung und Nutzungsmöglichkeiten nicht mehr den heutigen Anforderungen entsprechen und zum anderen bautechnische Mängel bestehen. Deshalb ist geplant die Stadthalle an ihrem jetzigen Standort zu sanieren.

Das gewohnte Areal erscheint durch diverse kleinteilige Umfeld-Maßnahmen in Verbindung mit der Mobilitätsentwicklung derartig verbesserbar, dass der Fortbestand des Standortes als zukunftsfähig eingeschätzt wird. Eine Reduzierung bzw. Eindämmung der Emission, die vom Standort ausgehen, wird dabei angestrebt. Um das Nutzungskonzept bedarfsorientiert zu entwickeln, wurden und werden die Bürgerschaft sowie die „AG Stadthalle“ weiterhin intensiv miteinbezogen. Nach Feststellung der grundsätzlichen Machbarkeit im Rahmen der Erstellung einer Vorentwurfsplanung im Jahr 2023 soll im Zuge der weiteren Konkretisierung der Planung aktiv und offensiv auf Bürgerschaft und Vereine zugegangen werden, um den Gebäudekomplex auf die Anforderung, welche vor Ort bestehen, anzupassen.

Vorentwurfsbeschreibung

Durch die Freistellung des Saals und eine Aufwertung der anliegenden Freiflächen soll die Funktion der Stadthalle gestärkt werden. Zukünftig wird sowohl von der oberen als auch von der unteren Seite eine komplett barrierefreie Erschließung des Foyers ermöglicht. Die Vereinsräume sollen erweitert und durch die Ausbildung von zusätzlichen Veranstaltungsräumen kann auch der Bedarf weiterer Nutzer gedeckt werden. Eine Cateringküche kann sowohl durch die Nutzer selbst als auch extern alle Ereignisse andienen. Der zukünftige große Saal ermöglicht damit überregionale Veranstaltungen, aber mit dem Foyer zusammen auch Messen oder Ausstellungen. So kann die Stadthalle ihrer Funktion als gemeinschaftsstiftender städtischer Ort wieder gerecht werden.

Die Flächen zwischen den umliegenden Häusern und der Fassade der Stadthalle werden als städtische Plätze freiraumplanerisch mit einer hohen Aufenthaltsqualität entwickelt. Notwendige Stellplätze können in einem begrünten Parkdeck gebündelt werden.

Ziel der vorgeschlagenen Maßnahmen ist ein erhaltendes und ressourcenschonendes Sanieren am Standort, das durch den Erhalt eines möglichst hohen Anteils des Bestandes CO²- Emissionen einspart.

Um die verschiedenen Nutzungen und Funktionen gestalterisch zu verbinden und in den Stadtraum einzufügen, erhält die Stadthalle eine begrünte Fassade. Diese trägt sowohl zum Schallschutz als auch zur Klimaanpassung bei.



Lageplan Vorentwurf Stadthalle, Reichel Architekten BDA



3D Modell Vorentwurf Stadthalle, Reichel Architekten BDA

